

Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, **1 peseta.**
Fuera, trimestre, id., **3 pesetas.**
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Lunes 3 de Julio de 1905

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Agencia de Cebrian y Comp., Puertaferrisa, 18.

DE POLÍTICA

Una crónica de Troyano

En *ABC* de ayer mañana encontramos una crónica política de D. Manuel Troyano, uno de los insignes maestros del periodismo contemporáneo.

Se titula *Política de hechos*, y la reproducimos á continuación, no sólo por la sencillez y justeza con que está escrita, sino porque sus ideas coinciden con pensamientos nuestros.

Se anuncia con buen deseo una excursión del ministro de Agricultura y Obras públicas á aquellas regiones de la Península donde se presenta con carácter más agudo la crisis agraria.

Realmente, la empresa es digna de los bríos del conde de Romanones y de su constante propósito de observar y estudiar en vivo las cosas. Sería penosa en cualquier época del año; en la temporada corriente, será un alarde de impávida resistencia; mas, ahora que se pide el lenguaje de los hechos como única aceptable expresión de programa, el acto de un hombre público, que en las «imperiosas vacaciones del estío» lejos de procurarse de algún modo fresco y descanso vá á esclarecer en su pensamiento áridas cuestiones sociales, bajo una atmósfera sene-galense, por las zonas más tórridas de España, no dejará duda ninguna sobre su orientación y su tendencia.

Para los remedios que habrán de llevar algun alivio á los dolores agudos de esa crisis, el ministerio que el conde de Romanones tiene á su cargo, es el que los puede facilitar. Ciertamente que esos recursos han sido agotados durante la situación anterior. Pero en las circunstancias difíciles se prueba bien el temple y la facundia de los hombres, y, puesto que la manifestación de la voluntad en actos, es la base de juicio que hoy se acepta para fallar de los propósitos de un ministro, cabe decir que aquí la vamos á hallar extensa y firme.

Claro está que no se trata del complejo y delicadísimo fondo permanente del asunto. La deficiencia de la producción agrícola, el atraso del cultivo extensivo, la escasez del intensivo, la falta de toda base de vida para la numerosa población rural, como no sea el jornal mísero y precario; el modo y proceso de mudanza de tan adversas condiciones, exigen, no la exploración personal y directa de un ministro, sino la consagración de la vida entera á su estudio. Pero ese padecimiento social crónico toma, como ha revestido este año, formas agudas, y en su alivio puede entrar perfectamente la acción inteligente y enérgica de un ministro.

El resultado se habrá de ver sin grave retraso, y de seguro no reportará pocas ventajas al prestigio y fuerza moral del Gobierno de los liberales.

Por esta razón, por ser de absoluta necesidad que se compruebe con hechos el buen deseo, del cual el nuevo Gabinete viene animado, y la ocasión indicada es la más propicia, se debe suponer al Consejo de ministros todo dispuesto á secundar en cuanto puede—y puede mucho—lo que en pro de los pueblos de las provincias andaluzas, azotados por la miseria, se haga por las vigorosas iniciativas del ministro de Agricultura y Obras públicas.

La accidentada marcha que, no ciertamente por culpa del partido imperante, ha llevado la cuestión económica, justificará ante la opinión pública las resoluciones extraordinarias, las medidas suplementarias que en ese terreno sea necesario adoptar para sacar adelante cualquier fecundo y provechoso pensamiento.

¡Ningún principio más elocuente y digno para el programa de los hechos!

MANUEL TROYANO.

(De nuestro servicio especial)

Desde Roma

SUMARIO: *La unidad italiana.—Aniversario de Mazzini.—Reclamación protestada de Austria.—Aumento de gastos militares.—Un ciclón.*

Las fiestas conmemorativas del aniversario de Mazzini, han dado ocasión á demostraciones de hostilidad contra el imperio austriaco, en Génova y en esta capital. Es táctica antigua de los agitadores italianos, encubrir bajo apariencias patrióticas sus aspiraciones revolucionarias. La unidad de Italia ha sido y continúa siendo el pretexto utilizado por los masones. Ahora, en presencia del rey, el gran maestro de la masonería italiana, Nathán, ha pronunciado un discurso haciendo alusiones muy transparentes respecto al dominio extranjero en Trieste.

La correspondiente reclamación diplomática no se ha hecho esperar; pero aún se ignoran las consecuencias que pueda tener este incidente. El embajador de Austria ha entregado la Nota protestando contra tales inconveniencias, y el gobierno tendrá que exponer sus excusas.

En la Cámara de diputados se ha discutido el proyecto de gastos militares para el ejercicio de 1905 á 1906. El ministro de la guerra, general Pedotte, siguiendo la marcha ordinaria por espíritu de clase, declara la imposibilidad de hacer economías en el ejército italiano. En todos los países opinan de igual manera los generales, los jefes y los oficiales de las milicias respectivas. Es preciso asegurar la defensa nacional: hay que atender á la situación actual de Europa: no se pueden olvidar las enseñanzas de la guerra ruso-japonesa. Los pueblos deben soportar resignados todo el peso de la carga que se les impone en beneficio exclusivo de los entorchados y de los espadones.

El diputado radical Sonnino, había propuesto que se nombrara una comisión parlamentaria con objeto de investigar la contabilidad y el funcionamiento de los organismos militares. El ministro nada teme: la organización del ejército está trazada á las mil maravillas; pero no puede admitirse la comisión fiscalizadora, porque provocaría una confusión de poderes y de responsabilidades.

Dentro de la ficción constitucional, la milicia pugna siempre por acomodar sus actos á las exigencias del régimen absoluto. Solo de esta suerte puede ser la salvaguardia de la patria y á la vez el baluarte de las supremas potestades.

Fortis, algo más hábil, como jefe del gobierno, ha rogado á la mayoría la aprobación del proyecto, haciendo observar que no impone nuevas cargas al país: hay sobrante en el presupuesto actual y solo se trata de aplicarlo á los gastos militares.

En votación nominal, la cámara ha aprobado por 196 votos contra 68 lo propuesto por el gobierno. Después pasaron en votación ordinaria todos los artículos del proyecto, quedando definitivamente aprobado por 174 votos contra 57.

Para los contribuyentes el aumento de gastos es una plaga aunque no tan terrible como el ciclón que acaba de asolar las llanuras de la Emilia y la Romaña, causando incalculables perjuicios.

ROSSETTI.

Roma 29 Junio de 1905.

PROPIOS Y AJENOS

El azote de la humanidad

¿Me conocéis?

—Yo soy el príncipe de todas las alegrías, el compañero de todos los gozos mundanos, el mensajero de la muerte, el príncipe que gobierna el mundo.

—Yo estoy presente en todas las ceremonias, y ninguna reunión tiene lugar sin mi presencia.

—Yo fabrico los adúlteros; hago nacer en los corazones los pensamientos criminales, mancho los hogares, soy padre de los hijos sin padre, enveneno la raza, traigo el envilecimiento, la depravación, los suicidios, la locura, el crimen en las formas imaginables.

—Yo acabo con las familias, yo persigo á los abuelos en los nietos, hago perder la vergüenza, la dignidad, el honor, la buena educación.

—Yo pongo un velo sobre los ojos, sobre la conciencia, y hago aparecer el crimen como venganza, la abyección como pasatiempo, la inmoralidad como entretenimiento; el adulterio como conquista galante.

—Yo he ganado más victorias que Alejandro, he uncido más pueblos á mi carro que Roma, he asaltado más pueblos que Atila.

—Yo hago que los maridos se rían de la infidelidad de la esposa ajena, trabajando ¡necios! por la ruina de su propia esposa; por mi causa, los jóvenes y los viejos se divierten haciendo epigramas contra la moral y la religión.

—Yo hago los diputados obteniéndoles votos para que hagan leyes que aumenten mi reino, que es de toda la tierra.

—Yo aspiro á convertir el mundo en un hospital, en un manicomio, en un circo donde estén encerrados tigres, asnos, puercos, halcones y buitres; quiero sangre, desolación, ruina, liviandades, rencores, guerras, desesperación y blasfemia.

—Yo nazco en todas partes, conozco las frías regiones de Laponia y Siberia, las ardorosas de Egipto é Italia; yo tengo origen en el trigo, el arroz, el maíz, la cebada, el jugo de la uva, la vid, la leche de yegua: mi patria es la tierra, mis esclavos los hombres; el que me envía, el príncipe del mal.

—Yo sé que me conocéis; pero no queréis nombrarme, porque todavía os resta el pudor de los nombres, ya que habéis perdido los hechos:

—Yo soy... *el alcohol.*

CÁTULO MENDEZ.

(De nuestro servicio especial)

Pronósticos del tiempo

Primera quincena de Julio

Del 2 al 3, se acercarán al SO. y NO. de la Península centros de baja presión, que ocasionarán tiempo nuboso y alguna tormenta desde Portugal y Galicia hasta el Centro.

El martes 4, se perturbará más la situación, debido al avance hácia nuestro SO. y NO. de nuevas fuerzas del Atlántico, que producirán lluvias y tormentas, particularmente en la mitad occidental.

El miércoles 5, los núcleos de fuerzas del Atlántico se hallarán en el Mediterráneo hácia los parajes de Argelia, y en NO. de Francia. Seguirán desarrollándose lluvias y tormentas, especialmente desde el Cantábrico á las regiones centrales y en SE. de España.

Del 6 al 7, continuará el régimen de lluvias y tormentas, porque pasarán por nuestra Península nuevos elementos de perturbación, que se dirigirán al Mediterráneo.

El sábado 8, irá mejorando el estado atmosférico general, aunque todavía ejercerán alguna influencia en las regiones del Mediterráneo, las bajas presiones que del 8 al 9 actuarán en este mar.

Del 9 al 12 volverá á dominar el buen tiempo, subiéndola temperatura.

El cambio atmosférico que se iniciará el 12 por el SO. de la Península, se desarrollará del 13 al 15 y se sentirá principalmente desde Portugal y Andalucía al Centro y en Levante, donde se registrarán

algunas lluvias y tormentas, producidas por las bajas presiones que durante estos días evolucionarán en el SO. y en Argelia.

SFEIJON.

30 Junio 1905.

Crónica

Hoy ha empezado la huelga de obreros impresores, sin otras consecuencias que las que en breve se dejarán sentir en los hogares de los mal aconsejados huelguistas.

Como los patronos no están dispuestos a transigir, aceptando las imposiciones de los obreros asociados, en uso de un derecho indiscutible, han llamado á obreros *esquirols* que vendrán de fuera si no los encuentran en Tortosa y entonces los que ahora tratan de imponerse ó tendrán que aceptar las condiciones que quieran los patronos ó marchar de Tortosa para poder trabajar y dar de comer á sus hijos.

Y entonces comprenderán cuán desahogada ha sido su conducta y cuán más conveniente no les hubiera sido el desoir el canto de sirena de esos socialistas que, sintiendo odio al trabajo, procuran crear conflictos y perturbaciones para á *rio revuelto* saciar sus apetitos y concupiscencias.

La procesión que tuvo lugar en la tarde de ayer en el arrabal de Jesús vióse como todos los años, concurridísima, demostrándose una vez más la devoción que en Tortosa se tiene al Sagrado Corazón de Jesús.

Las casas todas de la carrera estaban adornadas, viéndose los balcones, calles y plazas, atestadas de una inmensa concurrencia.

Cerraba la procesión un piquete con la banda de cornetas y tambores del batallón de Luchana.

El *Salón Escudé* vióse ayer concurridísimo.

La idea de dar una función cinematográfica, como *Vermouth* antes de cenar, y á la que puedan asistir al retirarse del paseo, ha sido muy bien acogida, especialmente por las señoras y señoritas de la distinguida sociedad dertosenense.

La película del viaje de S. M. el Rey á París resultó tan hermosa como interesante. Tenemos la seguridad de que proporcionará muchos llenos al *Salón Escudé*.

Ayer al paso de la procesión por las calles de Jesús fué impresionada una película cinematográfica, que en una de las próximas sesiones podrán admirar los concurrentes al *Salón Escudé*.

Ha fallecido en Benisa, provincia de Alicante, nuestro amigo José Ronda, que durante tantos años estuvo en la Comandancia de la guardia civil de esta ciudad.—R. I. P.

Por Real orden de fecha 28 de Junio último ha sido ampliado el plazo para la recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales, acordando la Dirección de Contribuciones impuestos y rentas, ampliar dicha recaudación en esta provincia, hasta 31 de los corrientes.

Por fin la compañía de los ferro-carriles de M. Z. y A. ha incluido este año á Tarragona y Reus en la rebaja de precios durante la temporada de baños, desde Madrid y poblaciones de costumbre.

Ayer empezaron á expenderse los billetes, terminando la expención el 15 de Septiembre.

Los billetes tendrán una validez de 60

días, limitándose, sin embargo, al 31 de Octubre la fecha para la vuelta.

Nuestro querido y buen amigo el inteligente industrial D. Tomás Gimisó, ha trasladado su taller de sastrería á la misma calle de la Rosa, donde ha residido hasta hoy, núm. 21 piso 2.º, en la casa donde está instalada la hojalatería de don Eduardo Lluich.

No dudamos que los numerosos parroquianos del Sr. Gimisó continuarán favoreciéndole con su confianza en el nuevo local que reúne excelentes condiciones para el objeto á que se le destina.

Como presunto autor de haber robado un candelero de metal blanco y la cajita de limosnas de la iglesia parroquial de Tivisa ha sido detenido el vecino de aquel pueblo Luis Arány Nicaló, el cual fué puesto á disposición del juzgado.

Nuestro estimado amigo D. Vicente Beguer, Jefe de Telégrafos de esta ciudad, nos participa que desde esta fecha se cobra en metálico la tasa de los telégramas en aquella oficina.

De una carta de Alcalá de Chisvert reproducimos los párrafos siguientes:

«No obstante las varias comisiones que se han presentado en Alcocebre para elegir los puntos más convenientes para llevar á efecto las observaciones del próximo eclipse total de sol, hasta la fecha son contadas las que definitivamente han decidido instalar los aparatos ya en Alcalá ó en Alcocebre, y de estas lo efectuará en la primera población y en el huerto de la comunidad de los padres Franciscanos, la del «Cta. de la Baume Pluvinel», francesa, cuyo señor tiene preparado hospedaje en la casa de D.ª Juliana Vilanova y Piera.

El sabio astrónomo español Sr. Landerer, tan entusiasta por su ciencia, hasta el extremo de sufragar por su cuenta los gastos importantes que estas instalaciones exigen, se situará en la hermosa finca que D. Federico García posee en Alcocebre.

Del Observatorio de San Fernando, á pesar de haber estado en Alcocebre D. Tomás de Azcarate, capitán de fragata, hasta hoy tampoco se sabe si hará en este caserío sus observaciones ó se situará en Burgos, según he leído en la prensa.

De la comisión francesa antes citada se tienen las mejores noticias, pues de fijo llamarán la atención de los inteligentes y hasta de los profanos la hermosura de los aparatos astronómicos, por ser de los más perfectos y nuevos que existen en la actualidad.

Como prueba de la importancia de esta comisión, sólo me resta añadir que el peso de su impedimenta es de unos seis mil kilogramos.

Hay que tomar nota de la previsión del Cuerpo de Telégrafos en las presentes circunstancias, á fin de que las comisiones que vengan, la prensa y el público, encuentren cuantas facilidades deseen para comunicarse con la Península y el extranjero.

Se está instalando la línea telegráfica que ha de unir á Alcocebre con las del Estado, bajo la dirección del jefe de reparaciones Sr. González Pitarch, el cual no dejará de proponer cuanto interese al mejor servicio y al decoro é importancia del Cuerpo de Telégrafos, que, en honor de la verdad puede asegurarse, se coloca siempre á gran altura cuando se trata de su cometido, respondiendo con creces á las necesidades de todas las circunstancias, por importantes y difíciles que se presenten.»

Ayer llegaron en comisión á esta ciudad, regresando por la tarde á Tarragona, el comandante de infantería Sr. Aguado y el teniente Sr. Hermida, estimado amigo nuestro.

Escriben de Búrgos:

«El ataque de catalepsia que desde hace treinta y dos años venía padeciendo la vecina de Villaviciencia, Benita Lafuente, ha cesado de una manera tan repentina como inesperada.

Estaba postrada dicha enferma en cama, inmóvil y sin conocimiento, desde 1874, sin que durante tanto tiempo haya hablado una palabra, limitándose á exhalar de vez en cuando, algunos gritos inarticulados.

Muchos médicos, algunos de reputación, que la han visitado en diversas ocasiones, no pueden explicar científicamente tan extraordinario caso, aunque convienen que no había superchería, como algunos llegaron á sospechar.

El pasado viérnes la enferma abrió los ojos, y, recobrando el habla, manifestó deseos de abandonar el lecho.

El siguiente domingo su familia la levantó y desde entonces recobra la salud, siendo de esperar que en breve recuperará la normalidad de sus funciones fisiológicas, aunque hasta ahora no toma alimento, por temor á su delicado estado.

Benita Lafuente conoce á las personas de su familia; pero lo curioso del caso es que no recuerda nada de lo pasado y que se niega á creer que haya estado tantos años padeciendo aquella enfermedad.

Actualmente tiene 62 años de edad.»

En el último mercado celebrado en Alcañiz rigieron los siguientes precios:

Trigo de monte, á 46 pesetas cahiz (179'36).

Trigo de huerta, de 40 á 42 id. id.

Trigo forastero, á 43 id. id.

Cebada, de 24 á 25 id. id.

Avena, á 16 id. id.

Maiz, á 26 id. id.

Habas, á 26 id. id.

Judías, á 20 pesetas la hanega.

Vino, á 1'50 pesetas cántaro.

Aceite fino, á 17 pesetas cántaro de 15 kilos.

Aceite escaldado, á 13 pesetas la arroba. (1 d. 3 l. 93 c.)

Aceite de sulfuro, de 60 á 63 pesetas.

El carnero se vende en la tabla á 1 peseta k.

Cabruto, á 1'75 id. id.

Cordero, á 1'25 id. id.

Carbon, á 1'25 arroba.

Leña de olivo, á 35 cént. arroba.

Patatas de la tierra, á 1'75 arroba.

Han salido de la estación de Alcañiz: 23 bocoyes de aceite fino para Barcelona.

36 barriles aceite de sulfuro para id.

30 id. id. id. para Reus.

Parece que hay algo de movimiento en los aceites finos: se cotizan ya de 20 á 20 y media pesetas cántaro, clase superior (15 kilos).

Garganta, voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

A los agricultores de esta comarca no vacilamos en recomendarles el depósito de guanos y primeras materias que D. Enrique Nomen tiene en el arrabal de la Cruz, pues dicho señor puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en París. Guano del Perú, amoniacos y superfosfatos para esta temporada.

CARDÓ

Véase el anuncio en la cuarta plana.

RECOMENDAMOS A LAS MADRES LA DENTICINA ANTONIO OLVERES VEASE SU ANUNCIO EN LA CUARTA PAGINA.

El Infalible estomacal

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas

o madas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 3 de Julio de 1905

Barómetro

Máxima 76 Minima 754 Oscilación 6.

Termómetro

Máxima 31 Minima 19 Media 25.

Evaporímetro 6'2.

Pluviómetro 0'00.

Estado del cielo Nublado.

Dirección de viento S. E.

Termómetro seco 26.

Id. húmedo 24.

El Alumno,

Juan Moreso.

El Alumno,

Alvarito Celma.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la presente semana:

Día 3.—Causa procedente del Juzgado de Valls; delito injurias, contra María Odena; ponente, señor Oiz; letrado, señor Olesa; procurador, Sr. Salvadó.

Día 4.—Causa procedente del juzgado de Vendrell; delito infracción electoral, contra Luis Mestre y cinco mas; ponente, Sr. Zaldivar; letrados, Sres. Valls é Ixart; procuradores, Sres. Planas y Alfonso.

Día 5.—Causa procedente del juzgado de Gandesa; delito lesiones, contra Francisco Baró García; ponente, Sr. Zaldivar; letrado, Sr. Franquet; procurador, señor Castellarnau.

Día 5.—Causa procedente del juzgado de Gandesa; delito injurias, contra José Badía Pujades; ponente, Sr. Zaldivar; letrados, Sres. Ixart y Gelada; procuradores, Sres. Peñarrubia y Ruiz.

Día 6.—Causa procedente del juzgado de Gandesa; delito lesiones, contra Joaquín Mañá; ponente, Sr. Zaldivar; letrado, Sr. Valls; procurador, Sr. Planas.

Día 6.—Causa procedente del Juzgado de Vendrell; delito lesiones, contra José Garriga Guillemat; ponente, Sr. Oiz; letrado, Sr. Gelada; procurador, señor Peñarrubia.

Día 7.—Causa procedente del Juzgado de Valls; delito allanamiento de morada, contra Isidro Balcells; ponente, Sr. Zaldivar; letrados, señores Olesa y Valls; procuradores, señores Salvadó y Ruiz.

Seccion religiosa

Martes, 4. Santos Laureano y Ulrico, obispos; Oscar, Aggeo, prof., y el beato Gaspar de Bono, cf., y Santa Isabel.

Libros y Revistas

La Casa Editorial Maucci ha dado cima á la publicación de la grandiosa obra del célebre explorador sueco Otto Nordenskjöld, titulada *Viaje al Polo Sur*, de cuyo interés, amenidad y trascendencia para el público en general y los hombres de ciencia en particular, la prensa tanto nacional como extranjera, se ha ocupado extensamente y con el elogio merecido.

Al recibir hoy el último cuaderno de producción tan valiosa que constituye un verdadero monumento, poco nos queda que decir en su alabanza.

La índole de *Viaje al Polo Sur* es de aquellas que exige más que una simple gaceta, un verdadero estudio, detenido y minucioso. Su texto, siempre ameno, siempre p'etórico de relaciones maravillosas que á no ser narradas por persona de la autoridad de Nordenskjöld, se creería producto de una ardiente fantasía meridional; sus cientos de grabados, reproducidos de valiosísimas fotografías tomadas del natural, que enriquecen la obra dándole un valor superior á todo encomio; sus variados mapas en negro y colores, admirablemente reproducidos; sus láminas en tricromía, que son verdaderas obras artísticas; sus planos ejecutados con portentosa precisión; sus estadísticas minuciosas y detalladas, todos, en suma, los elementos constituyen

TARJETAS POSTALES

Gran surtido
Librería Biarnés

tivos del *Viaje al Polo Sur* son de los que raras veces se hallan reunidos en una sola producción, tanto por la dificultad de aunarlos, como por los gastos extraordinarios que exige. La Casa Editorial Maucci, no ha retrocedido ante aquella ni reparado en éstos, realizando de tal suerte una obra verdaderamente meritoria y de cultura general, por la que merece los plácemes más sinceros de las personas que se preocupan de la instrucción y el progreso.

Viaje al Polo Sur es un libro que enaltece por igual á su distinguido autor, á su editor espléndido y á quienes le coloquen en el sitio preferente de sus librerías.

Registro civil

DIA 2

Nacimientos

Maria Teresa Mata Vicent.—Juan Tomás Colomé Cid.

Defunciones

Mariana Blanch Subirats.—Domingo Callau Tomás.

Matrimonios

Ninguno.

Pasatiempos

Entretenimiento



Esta figura pertenece á un objeto de fantasía usado en la mesa de una casa rica. Al examinar tal figura, encuéntrase la solución de una frase hecha.

(La solución en el número próximo).

Solución á la Charada en acción
Pomada.

Correo de Madrid

De Hacienda

El ministro de Hacienda, Sr. Urzaiz, que está celebrando interesantes conferencias con los representantes del Banco de España, cree en la necesidad y conveniencia, para regular el curso fiduciario de su departamento, que se consagre exclusivamente á ordenar la circulación de los billetes.

El Sr. Urzaiz no piensa suspender la negociación de obligaciones del Tesoro, pues se propone seguir atendiendo al reembolso del Banco.

Respecto al pago de los derechos aduaneros en oro, es parte del pensamiento arancelario y materia del último Gobierno, pero no es una disposición adoptada de un modo legislativo ni gubernativo tampoco.

El ministro cree que así como para establecer los ingresos en general, es preciso darles un destino determinado, los ingresos en oro han de tener también determinado fin, y sin haberse precisado éste no es posible establecer aquéllos.

En lo relativo á la formación del proyecto de presupuestos de 1906, el pensamiento del Sr. Urzaiz parece responder á la creencia de que sean votados aquéllos antes del 1.º de Enero, creyendo que el

voto de las Cámaras llegará á tiempo de establecer los créditos para el próximo ejercicio.

De Gracia y Justicia

El Sr. Montero Rios ha conferenciado extensamente con el ministro de Gracia y Justicia para tratar de las reformas en la Magistratura.

Parece que próximamente se implantarán por decretos las reformas relativas á la organización judicial.

La familia real.—Excursión á la Granja

A las diez y media salió el Rey de Palacio en automóvil, dirigiéndose á la Granja, acompañado de sus ayudantes y de altos personajes palatinos y muchos Grandes de España. La infanta Isabel también ha marchado á dicho real sitio.

Según el programa, los excursionistas deben regresar á las ocho de la noche.

El desfile de automóviles se hará como al regresar de la reciente excursión á Toledo, por la plaza de Oriente, entrando en Palacio por la plaza de la Armería.

—La Reina y la infanta María Teresa pasean en este momento por la Casa de Campo.

—Mañana, á las seis y media de la tarde, la Reina y la infanta María Teresa asistirán á la inauguración de la escuela de «Golfos», establecida en la calle de Zurbano, de la cual es protectora y presidenta honoraria S. M.

La excursión á La Granja

El Rey llegó á La Granja á la una de la tarde sin haber experimentado ningún incidente en el viaje.

Algunos automóviles de la expedición sufrieron contratiempos que hicieron que quedasen rezagados.

En La Granja fué recibido el Rey con gran entusiasmo por parte del vecindario. Muchas casas ostentaban banderas y gallardetes y otras lucían colgaduras.

El almuerzo ofrecido por el Rey á los excursionistas se ha celebrado en el paseo de Balsain y ha comenzado á las dos de la tarde.

La mesa estaba artísticamente adornada con flores.

Durante la comida una orquesta de bandurrias ha interpretado selectas composiciones.

A la derecha de Don Alfonso estaba la duquesa de Santo Mauro, y á la izquierda la condesa de Villagonzalo. Frente al Rey estaba la infanta Isabel.

Además de las personas que han tomado parte en la expedición, han sido invitados al banquete el gobernador y el alcalde de Segovia y el administrador del real patrimonio.

A la mitad del almuerzo llegaron algunos automovilistas que habían quedado rezagados.

Entre los incidentes ocurridos á los expedicionarios merece citarse el de que el automóvil del Sr. Ginés fué acometido por un toro cerca de Las Rozas.

El vehículo sufrió algunos desperfectos, pero las personas que en él iban salieron ilesas.

A las siete de la tarde empezaron á regresar á Madrid algunos automóviles.

A pesar de lo desapacible del tiempo había mucho público en la Puerta de Hierro esperando el regreso de los automovilistas.

Al regresar sufrieron también contratiempos algunos automóviles, entre ellos el de la infanta Isabel.

Después de las siete y media empezó el desfile ante Palacio, que fué presenciado también por mucha gente.

D. Alfonso entró en el régio alcázar á las nueve y cuarto.

HERPES, SARNA y TIÑA

La **POMADA RONICO**, cura rápidamente los herpes en todas sus manifestaciones, la sarna, tiña y en general todas las enfermedades infecciosas de la piel, por crónicas y rebeldes que sean.

Depósito: FARMACIA DE MONNER—TORTOSA.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

CLINICA DEL MEDICO-CIRUJANO

D. Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer

CONSULTA DE ONCE A UNA

Calle del Temple, casa-Correos, segundo piso, 1.ª puerta, TORTOSA

CONSULTA DE MEDICINA Y CIRUJIA

POR EL

MÉDICO-OCULISTA CUCALA

OJOS, OIDO, GARGANTA Y NARIZ

SE EXTRAEN CATARATAS Y PRACTICAN TODAS LAS OPERACIONES DE LOS OJOS

PRECIO DE LOS OJOS

Primera visita. 2'50 ptas.

Cada cura. 1'00 >

Per 15 curas. 10'00 >

Se exceptúan operaciones, duehas, electricidad, reconocimiento de fondo de ojo, etc.

CONSULTA DE 8 A 1 Y DE 6 A 8

Calle Lonja (orilla del río)—Pes de la Palla—TORTOSA

PRECEPTOS HIGIENICOS

Que debe observar la mujer durante el

EMBARAZO, PARTO Y PUERPERIO

POR EL DOCTOR

D. F. VIDAL SOLARES

de las facultades de Madrid y París antiguo interno por oposición de los hospitales de París, etc., etc.

7.ª EDICION

Obra indispensable á toda mujer en cinta para combatir las indisposiciones que se presentan durante la gestación, parto y puerperio.

La nueva edición contiene 200 figuras intercaladas en el texto y 400 páginas.

Véndese á 6 pesetas el ejemplar en las principales librerías.

Para los suscriptores de LOS DEBATES, presentando el último recibo, á 5 pesetas, haciendo los pedidos á nuestra Administración.

VINOS DE MESA

Los hay de excelente calidad en el acreditado almacén de **D. Emilio Nomen, San Blas, 26**, los cuales, tanto por su inmejorable calidad, como por su pureza, se recomiendan.

San Blas 26, TORTOSA

Para alquilar

en San Carlos de la Rápida

Lo está un gran salón para café ó sea el mismo local que ocupó el antiguo *Café de Capará*, de aquella ciudad.

Para más detalles dirigirse á la imprenta de este periódico.

TRASLADO

de la casa de comida y bebida propiedad de don **Carlos Regalado**, en la misma calle *Plaza de Armas* frente al Mercado, núm. 39.

HORCHATERIA VALENCIANA

DE

VICENTE MARMANEU

Plaza de la Constitución (Porche)

En este acreditado establecimiento se sirven todos los días los siguientes helados: **munteado, leche merengada, fresa y horchata.**

A. TORT NICOLAU

MÉDICO-CIRUJANO

Consulta gratuita de 9 á 10 de la mañana
Mercaderes, 4, 2.ª, TORTOSA

Instituto de vacunación

Dr. Sabate

Pensionado por el excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con la asepsia indispensable.

los días festivos de 11 á 12 mañana

VACUNA (PIGOTA)

Depósito general de linfa vacuna y suero anti-diférico del Dr. Ferrán, productos preferibles á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas.

Dr. Sabaté

PARTOS, enfermedades de mujeres y niño

Angel, 16, pral.—TORTOSA

Piano de manubrio

para vender

Hay uno, casi nuevo, que se cederá en buenas condiciones.

Informarán en la imprenta de este periódico.

A VISO

Un joven que ha cursado el bachillerato y tiene buen carácter de letra, desearía una colocación, por modesta que fuese.

Informarán en la imprenta de este periódico.

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

JOSÉ DELCLOS

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1

BARCELONA

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.
Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3

